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《与神同行》 

我们的才干 
 

 

我们有没有曾经试过停下来想，如果我把最好的交给神，将会怎样呢？如果我把我所有的都

献给神，神会怎样使用我呢？又或者我真正的才干和恩赐是什么呢？我拥有什么属灵的恩赐

呢？我们有没有停下来，仔细的列出自己的恩赐和才干，又或者我们希望尽可能学少些，尽

可能的少做呢？ 

 

事实上，在我们所得的才干和恩赐之中，我们把大部份所得的都用在生活的事上，因为我们

要生活，我们要养家，所以我们得做工；然而我们有多少时间是给神，把这些恩赐、才干分

别出来，用来服事永生的真神呢？今天我们要来思想的，是我们的才干。我所指的“才

干”，除了是与生俱来内在的“潜能”和“本事”之外，就是神所赋予我们的特殊的能力之

外，还包括了神所特别给我们的属灵的恩赐，那是当我们相信接受耶稣做救主之后，神所加

给我们的。 

 

今天我们要思想的经文，是彼前 4:10，这几次我们思想的重点，是要学习如何作一个神心目

中要我们成为的人，我们说有好些方面是我们要特别留意和去操练的，过去我们先后看过了

自己的“思想”和“时间”，今天我们要看的是“才干”方面，我们得在这些事情上留心，

懂得怎样运用的合宜，才可以活出神心意中要我们活出的样式。彼得在彼得前书那里探讨到

受苦的问题，然后又讲到怎样款待人，在 4:10 他这样说：“各人要照所得的恩赐彼此服事，

作神百般恩赐的好管家。” 

 

彼得在这里提到了三件事，对弟兄姐妹来说都是很重要的。头一样就是每一个人都从神那里

领受了恩赐，我们每一个人都是有恩赐的，没有一个例外。我们有内在的潜质和才能，是我

们与生俱来的，一生下来就有的，当然这是神所赐的，但按人的感受是“自然就有的”。然

后，到我们相信接受耶稣做救主之后，我们成为基督徒之后，神又把不同的恩赐加给每一个

人，这也是神所给的，不是我们求得来的，也不是我们自己学习得来的，而是神的赏赐，是

神特意给我们的。 

 

我们所说的恩赐，是指我们本身所具有的潜质，以及神为了要我们服事祂而加给我们的“服

事教会”的才干。这些恩赐或者说才干的性质是很清楚的，彼得说是神所赐的，是神在祂丰

满的恩典中厚赐给我们的。彼得鼓励弟兄姐妹要作神“百般恩赐”的好管家。那就是说，神

之所以给我们这么多的恩赐，是出于祂的恩典，是神爱的表达和流露，神大可以不必这样

做，但是祂却乐意这么做。正因为是出于神的爱，所以神不是只为了给我们恩赐而给我们恩

赐，而是祂创造我们，祂知道我们是怎样的人，而祂对我们又有期望，祂才把特别合适的恩

赐加给我们，好让我们能够活出祂心目中要我们活出的样式。林后 9:15，保罗说“感谢神，

因他有说不尽的恩赐！” 

 

很多时候，很多人在工作上遇到挫折，他们在事奉神的时候遇到不如意的事，因为他们尝试

去做一些他们根本没有恩赐去做的事。如果神真的把这方面的恩赐加给你，或者说这就是神

渴望你把恩赐运用在这里，你会做得很好的，因为神给了你这样的恩赐，你只要拿出来应

用，发挥就是了。我们不要把恩赐埋藏了，只是自己独自欣赏，而不拿出来使用，而是要知

道恩赐是从神来的，而神把恩赐加给我们是有目的的，这样我们才不会浪费神所给的恩赐，

因为我们知道神赐恩的目的，是要我们发挥，运用来事奉祂。 
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彼得在彼前 4:10所说的第二件事，就是“个人要照所得恩赐彼此服事。”头一件事彼得指出

的，就是每一个人都有神所给特别的恩赐，是神特别计划要加给我们的，所以我们不必跟别

人比较，看谁得到什么恩赐，因为这是神所定的。每一个人的出生都有不相同，有不同的背

景和环境，所以不能作比较，而神是按着我们的情况，按着祂永恒的旨意，随己意的把不同

的恩赐分给不同的人。 

 

然而领受恩赐之后，我们必须知道要把恩赐拿出来彼此服事。到底神给我们这些恩赐，神的

心意和目的是什么呢？圣经说得很清楚了，彼得说是要我们“彼此服事”，神期望祂的儿女

们都能够彼此服事，让彼此都得着益处得造就。因此，作为神的儿女，我们没有理由推辞说

不要事奉，我们没有借口说不去为主工作，因为服事神是理所当然的事，神把恩赐加给我

们，目的就是要我们彼此服事，照着我们所得的恩赐，你用你所得的恩赐来服事我，我也用

我的恩赐服事你，这样就可以达到彼此服事的目的了。 

 

要知道，“服事神”不一定只是局限在“礼拜堂”的建筑物里面。当然，教会里面可以有很

多不同性质的事奉，像教导，像传讲信息，像诗班献诗等等，都是在教会里进行的。可是，

平常的日子，教会没有聚会的日子，我们依然一样可以用恩赐去服事神，服事弟兄姊妹。所

以，服事神是不受时间和空间限制的，除了礼拜天，除了在教会里，我们依然可以彼此服

事，达成主的心意。服事神最好是从小学起，越小越好，趁早发现神所给我们的恩赐。 

 

作为基督徒的父母，应该在孩子得救之后，就帮助他们认识到底有什么属灵的恩赐是神赐他

的，同时帮助他们明白，这些他们所拥有的才干和恩赐，都是从神来的，都应该用来事奉

神，这样孩子就不会浪费他们的时间在无谓的事情上，他们的生命就会紧紧的追随神，活在

神的旨意之中。神之所以给他们有这样那样的恩赐，自然有神的目的和心意在其中。要知

道，神是“量身打造”的把适合的恩赐加给我们，因为神对我们这一生有不同的旨意和目

的，所以神知道该给我们怎样的恩赐来配合祂的心意，所以有恩赐的人，是应该把恩赐拿出

来使用的。 

 

在“恩赐运用”这件事上，我们可以作为神流通的管子，但也可以作为神的恩典的终结。管

子就是连接用的，是从一端通到另一端的接驳的通道，为传达而连结。但是，“终结”就是

停止，结束，不能再继续前进了，因为停止了，已经到了终点。它来自某一处地方，但到这

里就停了下来，不再前进。神让我们领受恩赐，把不同的恩赐分给不同的人，自然不希望来

到我们这里，就成为终点，我们紧抱着神的恩赐不放，不肯去作神流通的管子，把神所给我

们的恩赐流出去，使别人获得益处，进到别人的生命中。我再说，神把恩赐加给我们，是要

我们使用、发挥，好使别人得着益处。 

 

请我们看林前 12章，这里讲到“属灵的恩赐”，林前 12:4-7说：“恩赐原有分别，圣灵却是

一位。职事也有分别，主却是一位。功用也有分别，神却是一位，在众人里面运行一切的

事。圣灵显在各人身上，是叫人得益处。”跟着我们看弗 4章，这里讲到神把恩赐加给教会

里不同的人，让弟兄姐妹领受造就教会的不同的职分。弗 4:11-12说：“祂所赐的有使徒、有

先知、有传福音的、有牧师和教师。为要成全圣徒，各尽其职，建立基督的身体。” 

 

因此我们要问自己：“如果我领受的职分是传福音的，是牧师，我的责任是什么呢？”根据

以弗所书这里所说，我的责任就是领人归主，又关心弟兄姐妹的灵性，建立圣徒，或者说成

全圣徒，牧养关怀他们，使他们都能够起来为主工作，也照样建立基督的身体，就是神的教

会。 
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所以，简单来说，牧师、传道的工作，就是要使基督的身体得着建立，而教师又把纯正的信

仰，有系统的教导他们，建立纯正的教义，帮助弟兄姐妹明白圣经。保罗说“教会是建造在

使徒和先知的根基上，有基督耶稣自己为房角石。”（弗 2:20）“使徒和先知的根基”是什么

呢？就是整本启示完整的新旧约圣经，旧约的先知预言要来的基督，新约的使徒见证已经来

的基督，所以耶稣基督自己是那“房角石。” 

 

所以当教会里的每一个弟兄姐妹因着明白圣经而把所领受的恩赐分别出来，献上给神，为神

所用的时候，教会就会越来越强壮，圣徒就得到成全，不但如此，教会越来越能够为主得

人，并且显在这个世代中成为荣美的见证。彼得说“每一个人都从神那里领受了恩赐”，但

是我们要拿出来，彼此服事，做神百般恩赐的好管家，好让得基督的身体教会得着建立，满

足神的心意。 

 

“事奉”有两种，一种是公开的，是人人都看得见的；另一种是隐藏的，是人看不见的，但

两种都是事奉。很多人都喜欢公开的事奉，因为大家都看见他，都认识他，他们可以得到很

多赞赏和欣赏，别人会称赞他们做了许多伟大的事。我想每一个人都喜欢受到别人的称赞，

这是无可厚非的。不过，也有人喜欢作隐藏的事奉，我们看不见他们，也不知道他们是谁，

他们不是在前线工作，他们乃是在背后默默的服事神。 

 

不过，我要提醒弟兄姐妹的就是，所谓“公开的事奉”和“隐藏的事奉”，都是从人的角度

去看而已，在神来说，并没有“公开”和“隐藏”的分别，两者都是事奉，只要是做得甘心

和动机正确，一样得到神的称赞和奖赏。神看两种事奉都一样重要，都一样是事奉，在神一

样是看得见的。虽然人看不见，但神却看得一清二楚。每一个人所得的恩赐都有所不同，我

们只要对准神，是为主做的，那就够了，只有神才有资格评估我们的事奉，给我们评价。只

要我们全心全意的，把自己所得的恩赐拿出来，尽心的爱神，事奉祂，不管是那一种性质的

事奉，神都喜悦。 

 

约 13章，我们知道这章圣经记载到耶稣替门徒洗脚，那是发生为最后的晚餐的时候，当时

耶稣和门徒在楼房上，门徒都就座了。根据当时的习惯，门徒很可能是躺卧着吃晚餐，而那

身份最低微的仆人，应该倒水和拿毛巾在客人身后替客人洗脚。耶稣贵为神的儿子，又是门

徒的夫子，即老师，祂有独特和超然的身份，怎么也不应该是他为大家洗脚的。可是耶稣却

主动作这最卑贱的工作，他离席站起来，脱了衣服，拿一条手巾束腰。随后把水倒在盆里，

就洗门徒的脚，并用自己所束的手巾擦干。很可能是挨着次序一个一个的洗。 

 

为什么主耶稣要这样做呢？原来耶稣是有目的和用意的，除了是洗净众的脚之外，主耶稣在

约 13:14-17说：“我是你们的主，你们的夫子，尚且洗你们的脚，你们也当彼此洗脚。我给

你们作了榜样，叫你们照着我向你们所作的去作。我实实在在的告诉你们，仆人不能大于主

人，差人也不能大于差他的人。你们既知道这事，若是去行，就有福了。” 

 

有些人认为，“洗脚”是教会的一个重要传统，我不是反对洗脚这种仪式，那是可以在教会

里实行的，但是我们不可忽略主耶稣的原意，和祂作这事的目的。主耶稣是要为我们立下一

个榜样，祂自己降卑，宁愿站在一个最低微的仆人的身份上做这事，为的是要我们学习祂的

榜样，懂得彼此服事，照着他向我们所做的去做。主耶稣说，“在天国里，没有一个事奉是

被忽视的，而且我们若是依照主的吩咐和要求去做，就必获得福气和赏赐。”所以，我们不

可轻看任何形式的事奉，只要是出自甘心的服事，神就自然会记念。所以不要以为我所作的

比不与，或者我只是在隐藏着来事奉，但是神却不是这么看。 
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当我想到神呼召我们出来为祂工作，祂又装备我们要我们事奉祂的时候，有三方面的特征可

以形容我们所有的工作。这不单是在我们事奉神的事上，同时也包括我们个人的工作。当我

们全身投入工作和事奉的时候，我们应该有满有喜乐，我们应该积极和努力的去做，这是头

一个我们应该有的特征。帖后 3:6，徒保罗在这里说：“弟兄们，我们奉主耶稣基督的名吩咐

你们，凡有弟兄不按规矩而行，不遵守从我们所受的教训，就当远离他。” 

 

这里所说“不按规矩而行”，并非是指犯罪，酗酒或者是作一些不道德的事，其实这里的意

思很简单，只是指“闲懒”，“松散”，“没有纪律”，“不肯作工”的意思。对于懒惰的人，圣

经有很强烈的斥责，保罗叫我们要远离这样的人，不要受他们坏的影响。跟着我们看 8到

11节，帖后 3:8-11，保罗继续说：“也未尝白吃人的饭，倒是辛苦劳碌，昼夜作工，免得叫

你们一人受累。这并不是因我们没有权柄，乃是要给你们作榜样，叫你们效法我们。我们在

你们那里的时候，曾吩咐你们说：若有人不肯作工，就不可吃饭。因我们听说，在你们中间

有人不按规矩而行，什么工都不作，反倒专管闲事。”14节说：“若有人不听从我们这信上

的话，要记下他，不和他交往，叫他自觉羞愧。” 

 

弟兄姊妹，这里给我们看见，懒惰，没有纪律，抱持顽固的生活态度，不肯悔改，不肯听

劝，以这些作为生活方式的人，我们不可和他们交往，不要受他们的影响，要知道这不是基

督徒应该有的表现。我们是永生神的儿女，我们有神所给的恩赐和才干，是应该用来事奉

神，彼此服事，建立基督的身体的，使得神得荣耀。我们并没有别的选择，事奉是神的命

令，是我们必须作的事。我们如果不事奉神，不彼此服事，就是违背神的命令，就是不当，

就是不受约束，不守纪律的。 

 

我们除了以积极的态度去工作之外，第二个我们作工的特征，就是要有热诚。要发自内心，

因为神有工作要我们去做，要因着神给我们服事的机会而感到兴奋，这是我们服事神应该有

的态度。西 3章，保罗讲到我们服事神的时候，也有提到这点，22到 23节这样说：“你们

作仆人的，要凡事听从你们肉身的主人，不要只在眼前事奉，象是讨人喜欢的，总要存心诚

实敬畏主。无论作什么，都要从心里作，象是给主作的，不是给人作的。”这是一种发自内

心的热诚，是我们服事主的时候所必须有的，即使我们在日常工作上，都应该抱持着这种态

度。 

 

圣经说，不论我们作什么，或是作圣工，或是作普通的工作，像作雇员那样去工作，都没有

分别，我们作事总要从心里去作，象是给主作的，不是给人作的，那就是全心全意去作的意

思。我们不是只作门面功夫，有人在的时候，我们做得特别卖力；没有人看见的时候，就偷

懒就不忠心，这是不对的，因为神在天上看见一切，祂自然会定夺。西 3:24说：“因你们知

道从主那里，必得着基业为赏赐，你们所事奉的乃是主基督。” 

 

原来我们这一生所事奉的对象只有一个，就是主自己。即使我们工作上有上司和老板，但是

最终那要交账的对象是主自己。我们没有借口说不服事神，但是我们在服事的时候也不能马

虎，而是要全心全意，全情投入的去做，因为是做给主看的，是做在主身上的，所以我们要

用最好的态度来事奉和工作。 

 

第三个我们服事主应该有的特征，就是卓越，要有卓越的表现。圣经那里讲到这一点呢？其

实早在圣经的头一章就有这个概念出现，神创造天地，神创造万物，而当圣经记载到，神创

造完万物之后，神看着是好的，神看着什好，那是完美无瑕的，是卓越的，是美好的，完全

的，这是神做事的表现，也应该成为我们事奉的标准，因为神也是这样立了榜样。 
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可惜今天我们事奉和工作，经常犯错，我们常常软弱和失败，很多弟兄姐妹做事情的时候，

马虎草率，得过且过，既不精准，也不积极。又或者我们根本不投入工作，不肯工作。我们

不但应该积极的投入事奉，知道我们不应该徒然白得恩赐，而是要用在事奉神的事上，我们

要为自己所作的负责，我们要尽上最大的努力，去做到最好，这是我们应份要做的事。不是

因为要得人的称赞才做好，而是我们养成这样的工作态度。我们要为自己所做的负上责任，

要是我们只付上一半的心意和力量，我们怎样向神交代呢？要是我们马马虎虎的去做，我们

怎样去面对神的质问呢？神是完美的神，祂配得我们给所献上最完美最卓越的事奉，祂配得

最好的，而这也是神所期望的。 

 

好，亲爱的弟兄姐妹，在今天经文中，头一样我们提到的，是神给每一个人都有恩赐，人人

有份；第二是神要求我们得到恩赐的人，要彼此服事；而第三样保罗提到的，是我们要作神

百般恩赐的好管家。那就说我们得为着所得的恩赐负责，我们要作个好管家，神把恩赐交托

给我们，我们怎样去投资和善用呢？将来神就要给我们评价，神向谁多给，就向谁多要。神

不会拿我们和别人作比较，神只会比较我们和我们所得的恩赐，看我们有没有尽上全力，我

们所付出的和得到的，是否成正比，是否合祂的心意，是否祂所喜悦的。 

 

因此我们不要只满足于作一个徒受恩典的基督徒，我们更要认识到自己所得的恩赐，然后把

所得的恩赐拿出来，被神所用，这样才不枉费此生。今天主耶稣仍然在呼召每一位弟兄姐妹

都作祂的仆人，尽心服事祂，爱祂。我们要听从祂的指示和命令。约壹 2:3-6说：“我们若遵

守祂的诫命，就晓得是认识祂。人若说我认识祂，却不遵守祂的诫命，便是说谎话的，真理

不在他心里了。凡遵守主道的，爱神的心在他里面实在是完全的，从此我们知道我们是在主

里面的。人若说他住在主里面，就该自己照主所行的去行。” 

 


